

## ECONOMIA ESPAÑOLA

### Misterios y paradojas de la siderurgia

Los misterios y paradojas que suelen envolver tantos aspectos de la economía española (Impuesto sobre la Renta, Contribución Rústica, mercado del vino, política cerealista, etc., etc.) no son tampoco ajenos a la política siderúrgica. En efecto, una serie de hechos ocurridos en los últimos meses vienen a confirmar cómo en la evolución del sector siderúrgico intervienen elementos difícilmente explicables.

La revista «España Económica» (que, en sus últimos números, ha vuelto a esgrimir esa crítica aguda e inteligente

siderúrgica integral se instalará definitivamente en Sagunto», y la afirmación que se contiene en el texto del Plan de Desarrollo, según el cual «es indudable la necesidad futura de una cuarta planta siderúrgica, por lo que deberán ultimarse durante el cuatrienio —1968-1971— los estudios que se están realizando de acuerdo con rigurosos criterios de economicidad». Podría preguntarse, ¿sobre qué versarán estos estudios programados en el texto del II Plan, si ya ha sido elegido el lugar conveniente? ¿Quizá a un intento

a las inversiones a realizar en el próximo cuatrienio. Según el II Plan de Desarrollo se destinarán a las plantas integrales 49.383 millones de pesetas que permitirán la obtención de una producción, en 1971, que no rebasarán los cuatro millones de toneladas. Sin embargo, como se ha afirmado, con una inversión de tal magnitud se puede construir una planta integral moderna, con un puerto adecuado, y con una capacidad de producción que se aproxime a los cinco millones de toneladas, por lo que resulta no menos curiosos y enigmáticos los criterios que sobre selección de inversiones han presidido la elaboración del II Plan de Desarrollo.

añalar habría que añadir otros muchos relacionados con la cuantía de los fondos estatales distribuidos entre las empresas privadas, la valoración de los activos de las empresas concentradas en los últimos años, la designación de altos cargos, el cumplimiento de los objetivos de la Acción Concertada o la vuelta al proteccionismo arancelario, etcétera, etcétera, que lejos de complicar la cuestión explican la naturaleza de los cambios que se están produciendo en el sector; cambios que progresivamente van hipotecando las posibilidades de contar, en un futuro próximo, con una siderurgia nacional capacitada para afrontar con éxito las exigencias del mercado mundial. ■

A. L. M.

### LAS QUINCE MAYORES SIDERURGIAS MUNDIALES... Y LAS TRES SIDERURGIAS NACIONALES

PAIS	Capacidad 1967 (t) Producción	Capacidad 1975 (t) Probable	
1. United States Steel	EE. UU.	32.000.000	37.000.000
2. British Steel Co.	Gran Bretaña	24.000.000	27.000.000
3. Bethlehem	EE. UU.	20.000.000	23.000.000
4. August Thyssen Hutte	Alemania	11.000.000	13.000.000
5. Republic	EE. UU.	10.000.000	12.000.000
6. Yawata	Japón	9.500.000	16.000.000
7. Grupo Hoesch	Alemania	9.000.000	11.000.000
8. Italsider	Italia	8.000.000	15.000.000
9. National	EE. UU.	8.000.000	10.000.000
10. Fuji	Japón	7.500.000	13.000.000
11. Jones and Laughlin	EE. UU.	7.500.000	9.000.000
12. Armco	EE. UU.	7.500.000	8.000.000
13. Usimor	Francia	6.500.000	8.000.000
14. Inland	EE. UU.	6.000.000	7.500.000
15. De Wendel-Sidelfar	Francia	6.000.000	7.000.000
Ensidesa	España	1.500.000	4.000.000
Altos Hornos de Vizcaya	España	1.000.000	2.000.000
Uninsa	España	500.000	2.500.000
Las tres empresas españolas juntas.	España	3.000.000	8.500.000

Fuente: «España Económica».

que la caracterizó en otros tiempos) se pregunta con insistencia por algunos de esos aspectos tan confusos que rodean a la política siderúrgica nacional.

Así, en primer lugar, ha destacado la contradicción que se produce entre las recientes declaraciones del Ministerio de Comercio de que «la cuarta

de demostrar científicamente que la decisión adoptada de antemano es la más correcta? Curiosos, y a la vez enigmáticos, criterios de localización industrial.

En esta misma línea, también E. E. ha puesto de manifiesto otro de los aspectos menos claros de la actual política siderúrgica: el que se refiere



POMPIDOU Y DIRIGENTES SINDICALES: LOS ACUERDOS DE GRENELLE

## FRANCIA

### La gran lección de noviembre

El Gobierno se ha aprovechado de la alarma monetaria —alarma de la que era responsable por su impericia y su benevolencia hacia los poderosos— para arremeter, no contra los

especuladores, sino contra la clase obrera en su conjunto, declarando: «Después de lo que ocurrió en mayo-junio, era normal que los poderosos se comportasen así. No hay que condenarlos a ellos, sino a los huelguistas». Y, sin dudarlo, exonera al patronato del impuesto «a forfait» sobre los salarios (impuesto que se elevaba al 5,1 de la masa salarial total) para cargárselo a los consumidores, a través de la «tasa al valor añadido» (T.V.A.).

El efecto de esta medida es el de anular con creces las consecuencias de los Acuerdos de Grenelle. Estos han provocado en 1968 un aumento de salarios del orden del 13 por 100, en lugar del 7 por 100 previsto primitivamente; es decir: un 6 por 100 de aumento suplementario. Este 6 por 100 ha sido compensado, e incluso supercompensado, por la supresión del impuesto sobre los salarios que pagaban los patronos; por los tres mil millones y medio de francos que suponen las exenciones fiscales dictadas en favor de las empresas, y por el alza autorizada del 3 por 100 de los precios industriales durante el segundo semestre de 1968.

Concretamente, y en cifras, la «cuenta» se presenta así: el alza imprevista de los salarios debida a los Acuerdos de Grenelle representaba para las em-

• De 7.000 refugiados árabes, tan sólo catorce han regresado a Cisjordania en los primeros ocho días del período de repatriación fijado por Israel.

• El gobierno irakí ha expulsado, por «indeseables», a veintisiete jesuitas y ha nacionalizado la Universidad «Al Hikma», de Bagdad, a la que pertenecían.

• Una encuesta realizada entre sus lectores por el «Sunday Mail», de Salisbury, revela que la mayor parte de ellos son partidarios de un acuerdo negociado con el gobierno británico.

• Se ha estrenado en Barcelona «El rehén», de Brendan Behan, obra que está considerada como una de las más importantes del moderno teatro inglés.

• Se dice que las obras que se realizan en el teatro María Guerrero, de Madrid, durarán todo el año 1969 (gran parte de ese período lo cubrirá la compañía titular con una jira por América).

• El líder nacionalista africano Joshua Nkomo, encarcelado sin proceso en Rodesia desde hace cuatro años, acaba de ser condenado a otros cinco años de cárcel más.